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� o deixar Exu, 
onde nasceu, 
em Pernambu-
co, veio para o 
Rio de Janei-
ro e somente 

com o curso primário, aqui 
construiu sua família, fez 
amigos através de um tra-
balho exaustivo e empre-
ga inúmeras pessoas, como 
comerciante, no seguimen-
to de cestas básicas. Com 
o sucesso alcançado no co-
mércio, este pernambucano, 
agora, visa uma cadeira na 
Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro, nas eleições 
de 2022,  onde quer desen-
volver ações em dois temas 
pouco usado entre os poli-
ticos: educação e saúde.  “ 
Não vi, e nem ouvi, políticos 
ter como meta e prioridade, 
a base de tudo na vida, que 
é educação e saúde”, enfa-
tiza Severo. 

“Já esta na hora de olhar-
mos para o povo com mais 
fraternidade e respeito. O 
país precisa de atender aos 
menos aquinhoados com 
mais pressa”, finaliza o pré-
-candidato.

No próximo dia 4 de 
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Comerciante do ramo de cestas básicas é pré-
candidato pelo MDB a deputado estadual

Ela será integrada por unidades de Polícia Judiciária

Divulgação

Divulgação
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Mais de 22 milhões de declarações do Imposto 
de Renda da Pessoa Física (IRPF) 2022, ano-calen-
dário 2021, foram entregues à Receita Federal até as 
11h de ontem.  

O total entregue até agora (22.288.470) representa 
65,4% dos documentos que a Receita Federal espera 
receber neste ano (34,1 milhões de declarações).

O prazo para a entrega da declaração vai até 31 
deste mês.

São obrigados a declarar IR os contribuintes que 
receberam, em 2021, rendimentos tributáveis, sujei-
tos ao ajuste anual, acima de R$ 28.559,70. Além 
destes, devem declarar o imposto aqueles que tive-
ram, no ano passado, rendimentos isentos, não tri-
butáveis ou tributados exclusivamente na fonte em 
valor superior a R$ 40 mil, como os de aplicações 
financeiras, doações, heranças, partilha de divórcio, 
meação, indenizações, dividendos e juros sobre capi-
tal próprio, e os que tiveram, em 2021, receita bruta 
anual decorrente de atividade rural superior ao limite 
de R$ 142.798,50.

A obrigação incide também sobre o contribuinte 
que tinha, em 31 de dezembro de 2021, posse ou 
propriedade de bens e direitos, inclusive terra nua, 
em valor superior a R$ 300 mil e sobre aqueles que 
obtiveram, em qualquer mês do ano passado, ganho 
de capital na alienação de bens ou direitos, sujeito 
à incidência de imposto ou realizou operações em 
bolsa de valores.

As pessoas que tiveram lucro, em 2021, com a 
venda de imóveis residenciais, mas optaram por uma 
das situações de isenção total ou parcial de Imposto 
de Renda sobre o ganho de capital; que pretendem 
compensar prejuízos da atividade rural ou de opera-
ções em bolsa de valores; e as que passaram à condi-
ção de residentes no Brasil no ano passado também 
são obrigadas a declarar o imposto.

�������.1��	������
Segundo a Receita Federal, partir deste ano, a 

declaração permite indicar a chave Pix do tipo CPF 
para receber a restituição. O CPF deve ser do titu-
lar da declaração. Outra opção é indicar diretamente 
a conta bancária, mas a lista é limitada às institui-
ções que fazem parte da rede arrecadadora de recei-
tas federais.
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junho, sábado, no Cario-
cando, na Rua Silveira 
Martins, 139, seus ami-
gos estarão homenageando 
durante a tradicional feijo-

ada no Catete. “Isto é um 
bom começo”,  reconhece 
o pré-candidato a deputado 
estadual, pelo MDB, Jussie 
Severo.

Já esta na hora de 
olharmos para o povo 
com mais fraternidade 
e respeito.”
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Receita espera receber neste ano 34,1 milhões de documentos

O Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP) 
publicou ontem no Diário Ofi -
cial da União (DOU) uma por-
taria que cria a Rede Nacional 
de Polícias Judiciárias no Com-
bate à Corrupção (Renaccor). 
Ela visa, entre os outros objeti-
vos, estimular o intercâmbio de 
informações entre as polícias 
judiciárias e os demais órgãos 
públicos e entidades que atuam 
no combate à corrupção.  

A rede “busca estabele-
cer um ambiente favorável e 
seguro para o compartilha-
mento de experiências, de 
boas práticas e capacitação 
integrada, dentre outras pos-
sibilidades de fortalecimento 
das unidades de Polícia Judi-
ciária especializadas no com-
bate à corrupção”.

O texto da portaria traz, 
também, as regras para ade-
são de integrantes e parce-
rias. Podem fazer parte da rede 
unidades de Polícia Judiciária 

especializadas no combate à 
corrupção, cujos órgãos, nos 
níveis federal, distrital e esta-
duais, tenham interesse de 
aderir à iniciativa.

!����
�"������
Segundo a portaria, a 

Secretaria Nacional de 
Segurança Pública e demais 
entidades e órgãos públicos 
atuantes no combate à cor-
rupção poderão ser convi-
dados para participar das 
ações da Renaccor, na qua-
lidade de observadores, 

quando deverão apresen-
tar propostas “que visem 
o fortalecimento das uni-
dades de polícia judiciária 
especializadas no combate 
à corrupção.”.

A coordenação das ativi-
dades da rede ficará a cargo 
da Secretaria Nacional de 
Justiça, por meio da Coor-
denação-Geral de Articula-
ção Institucional do Depar-
tamento de Recuperação de 
Ativos e Cooperação Jurí-
dica Internacional.

Além do intercâmbio de 
informações, a rede também 
vai trabalhar para a formação 
dos integrantes, fomentar a 
integração das polícias judi-
ciárias em ações estratégicas 
e operacionais voltadas à pre-
venção e repressão à corrup-
ção e atuar para impedir atu-
ação externa que vise “impe-
dir ou prejudicar investiga-
ções criminais relativas ao 
combate à corrupção”.

Divulgação
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MINISTÉRIO DA 
SAÚDE LANÇA 
CAMPANHA 
PARA 
ESTIMULAR 
PRÁTICA DE 
EXERCÍCIOS
Em caminhada na Praia 
de Copacabana, na manhã 
do último domingo (15), o 
ministro da Saúde, Marcelo 
Queiroga, lançou campanha 
de estímulo à prática de 
atividades físicas. A ação, 
que leva o nome de Incentivo 
de Atividade Física (IAF), 
contará com investimento 
de cerca de R$ 100 milhões 
por parte do governo federal. 
O valor será destinado à 
contratação de profissionais 
de educação física, 
adequação de espaços 
para prática de atividade e 
compra de materiais.   
O evento começou às 8h e 
contou com um percurso 
que seguia pelo calçadão 
da Praia de Copacabana, da 
altura da Praça Almirante 
Júlio de Noronha, no Leme, 
em direção Copacabana 
Pallace. 

MULTAS NÃO 
PODEM MAIS 
SER APLICADAS 
SOMENTE COM 
DECLARAÇÃO DE 
AGENTE PÚBLICO
O governador Cláudio 
Castro (PL) sancionou 
a lei, aprovada na Alerj, 
que impede a aplicação 
de multas de trânsito, da 
vigilância sanitária e outras 
sanções administrativas 
quando a única prova for a 
declaração do agente público 
responsável pela instauração 
do procedimento. 
A lei, de autoria dos 
deputados Alexandre Freitas 
(PODE) e Dionísio Lins 
(PP), indica que o agente 
responsável pela aplicação 
da multa deverá apresentar 
as provas que sustentem a 
penalidade.

UMA PESSOA 
FICA FERIDA APÓS 
EXPLOSÃO DE 
RESTAURANTE EM 
NITERÓI
Um maçarico culinário 
causou a explosão, ontem, 
de um restaurante na Rua 
Nóbrega, em Icaraí, bairro 
de Niterói.Uma parte do teto 
do restaurante despencou 
e a cozinha está destruída. 
Uma pessoa ficou ferida.O 
restaurante, que estava 
iniciando o atendimento 
quando ocorreu o incêndio, 
funciona com o balcão de 
atendimento no primeiro 
andar e uma cozinha 
no segundo andar. Um 
maçarico teria iniciado 
o incêndio no segundo 
andar. Os bombeiros 
foram acionados por 
volta das 10h15 e teriam 
socorrido uma pessoa 
que ficou ferida. Segundo 
informações do dono do 
local, não houve  
vazamento de gás. 

Está semana 
é a vez de 
cariocas 
entre 40 e 
49 anos com 
comorbidades 
e outras 
condições 
especiais

Vacinação contra gripe 
entra em nova etapa
A 

campanha de vacinação 
contra a gripe no Rio en-
trou em uma nova etapa. 
Desde ontem, cariocas en-

tre 40 e 49 anos com comorbidades e 
outras condições especiais podem re-
ceber uma dose do imunizante. 

“A vacinação contra o vírus 
influenza é destinada aos grupos priori-
tários, que são mais vulneráveis à infec-

ção. Ela ocorre nos centros municipais 
de saúde e clínicas da família”, afir-
mou a Secretaria Municipal de Saúde.

Para receber a dose da vacina, é 
preciso apresentar um comprovante 
da comorbidade ou condição especial. 
De acordo com a Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), atestado, laudo 
médico, receita de uso continuado, 
além de laudo de exame ou comprova-

ção de acompanhamento clínico podem 
ser apresentados nos postos de saúde.

Pessoas na faixa etária com doença 
respiratória, cardíaca, renal, hepática 
ou neurológica crônicas poderão rece-
ber a vacina. Além desses grupos, os 
cariocas que tiverem diabetes, imunos-
supressão, obesidade, que forem trans-
plantados ou portadores de trissomias 
também devem receber o imunizante.

A vacinação contra 
o vírus influenza 
é destinada aos 
grupos prioritários, 
que são mais 
vulneráveis à 
infecção. Ela 
ocorre nos centros 
municipais de saúde 
e clínicas da família.”

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Após novas críticas do 
governador Cláudio Castro, 
a SuperVia afirmou, ontem, 
que não pretende abandonar 
a concessão do serviço de 
transporte dos trens no Rio. 
O posicionamento da conces-
sionária cita empenho em pro-
mover melhorias para aten-
der as fiscalizações pratica-
das pelo Governo do Estado 
e também aos trabalhos con-
duzidos pela Comissão Parla-
mentar de Inquérito em curso 
na Alerj. 

“Nesse sentido, reitera o 
seu interesse em se manter 
como concessionária do ser-
viço de transporte público de 
passageiros”, disse a Super-
Via em nota oficial. 

A fala da concessioná-
ria foi uma resposta a posi-
cionamento de Castro divul-
gado nesta segunda-feira, em 
reportagem do jornal O Globo, 
onde o governador menciona 
o abandono da concessão 
como alternativa da empresa. 

Segundo ele, a concessionária 
vem tento dificuldades de se 
ajustar e de oferecer bom ser-
viço aos passageiros.

“A manutenção deles é 
porca, tanto nos trilhos quanto 
nos trens. E tentam jogar na 
conta do estado. Querem 
dinheiro e não vão ter. Ou se 
ajustam ou serão multados 
todo dia. Ou também podem 
optar por devolver a conces-
são e eu mesmo faço os inves-
timentos.”, disse o governador.

Na última semana, durante 
o anúncio da construção de 
um restaurante popular no 
Centro, Castro já havia cri-
ticado de forma contundente 
o serviço prestado pela con-
cessionária que administra 
os trens. “A SuperVia faz um 
serviço de péssima qualidade, 
desrespeitoso com o cidadão 
fluminense, e o Estado está 
exercendo a força da multa 
para que eles possam voltar 
a melhorar a manutenção”, 
explicou o governador.

RONDA 
DO POVO

Seop derruba muro de
70 metros em Inhaúma

A Secretaria Municipal de Ordem 
Pública (Seop) derrubou um muro com 
70 metros de extensão em Inhaúma, Zona 
Norte do Rio, na manhã de ontem. A estru-
tura, que fica em um local público loca-
lizado na Avenida Pastor Martin Luther 
King, esquina com a Rua Miguel Servet, 
havia sido erguida em 2019 em uma área 
de praça pública de 200 metros de exten-
são, que está sob influência do crime orga-
nizado.

De acordo com a secretaria, o muro ser-
via para isolar as praças, tornando o acesso 
exclusivo aos moradores de um condomí-
nio. Também participaram da ação agen-
tes da Subprefeitura da Zona Norte, Secre-
taria de Conservação, Guarda Municipal 
e Comlurb.

“Não podemos permitir que construções 

irregulares transformem a área pública em 
condomínio particular. Várias pessoas vie-
ram nos informar que estavam tentando 
impedir acesso de cidadãos ao local, que 
é público”, disse o secretário de Ordem 
Pública, Brenno Carnevale.

Diego Vaz, subprefeito da Zona Norte, 
complementou: “A população não pode usar 
a violência como argumento para construir 
irregularmente e fechar ruas. Dessa forma, 
teremos toda a cidade obstruída.

Seguiremos atuantes, combatendo as 
construções irregulares e pedimos o apoio 
à Polícia Militar, para conter o avanço des-
sas construções”.

De acordo com a Seop, desde o início 
do ano já foram realizadas cerca de 300 
demolições de unidades construídas irre-
gularmente.

Estrutura havia sido erguida em 2019 em uma área de praça pública de 200 metros de extensão

Após novas críticas  
de governador, SuperVia diz 
que não vai “largar o osso”

Castro já havia criticado de forma contundente 
o serviço prestado pela concessionária

Digulgação/SEOP
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Dados constam na CAPAG mais recente, a Capacidade de Pagamento de 
órgãos públicos referente à prestação de contas de 2021

Dessa vez, o intuito é debater estudos e um planejamento estratégico de incentivo ao turismo

Divulgação

Divulgação

Divulgação

�������	
�
��	
�
��

	�	��	��
�
�����
�	���	�

	
��

��������������
��
������
���
���
�����������������������������

Na tarde da última sexta-feira, dia 13, o prefeito Diogo 
Balieiro Diniz anunciou que a Prefeitura de Resende 
irá aplicar o piso salarial do magistério, estipulado pelo 
Governo Federal. A decisão, de competência do municí-
pio, passará a valer no salário dos professores do muni-
cípio já a partir de junho. 

O aumento estipulado pelo Governo Federal é de 33,24% 
para professores de 40h A novidade, segundo o prefeito, 
signifi ca mais uma conquista importante para a classe. 

“Estamos muito felizes em poder oferecer mais esse 
benefício para os nossos professores da rede municipal, que 
são tão importantes para a construção do futuro dos nossos 
jovens e do nosso município. Isso só foi possível depois de 
muitas reuniões e negociação e graças a uma postura de 
austeridade e lisura com as contas públicas. Foram anos 
difíceis. Começamos em 2017 com a missão de colocar as 
contas em dia e voltar a ter condições de promover avan-
ços como esse. É um trabalho de longo prazo, que cada 
dia nos dá mais orgulho”, celebrou Diogo Balieiro Diniz. 

No ano passado, o município anunciou o maior 
aumento da história de Resende para todos os servido-
res públicos, de no mínimo 33% em três anos, sendo que 
12% já foram aplicados nesse ano de 2022.  
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C
omo um estímulo ao turis-
mo na Baixada Fluminen-
se, representantes de Mes-
quita participaram de nova 

reunião do projeto Baixada Verde. O 
encontro aconteceu na última terça-
-feira, 10 de maio, em São João de 
Meriti, para debater os próximos pas-
sos estipulados pelos estudos e pla-
nejamento estratégico da iniciativa.

Para isso, as dez cidades participan-
tes assistiram à apresentação do grupo 

de trabalho, que é feito em conjunto  
com a Universidade Federal Rural do 
Rio de Janeiro. “As reuniões do Bai-
xada Verde são sempre muito positi-
vas no que tange o desenvolvimento 
do turismo na nossa região. Ali é um 
espaço de troca de experiências, onde 
nós podemos ouvir o que os outros 
municípios estão fazendo e colaborar, 
de alguma forma, com o crescimento 
de todos esses espaços”, refl ete o sub-
secretário municipal de Turismo de 

Mesquita, Kleber Rodrigues.
Mesquita, por exemplo, tem inves-

tido em intervenções em locais de 
grande movimentação, caso do Monte 
Guararapes. Também conhecido 
como Monte Horebe, a região faz 
parte da Área de Proteção Ambien-
tal da cidade e conta com trilhas para 
os aventureiros. “Nós temos, tam-
bém, um grande fl uxo de religiosos no 
município que utilizam esse espaço 
para as suas manifestações. Então, 

esse é um lugar que precisava e mere-
cia esse cuidado”, diz Kléber.

Entre alguns dos outros projetos 
municipais citados, estavam a criação 
de um parque municipal natural em 
gericinó; a ciclovia da Avenida Baro-
nesa de Mesquita; e outras obras que 
transformarão a cidade numa centra-
lidade urbana.

���������	
�	
Mesquita faz parte do projeto 

Baixada Verde desde 2017. De lá 
para cá, tem trabalhado ao lado de 
outros nove municípios, todos situ-
ados em regiões com mata atlân-
tica, fauna e flora diversas, fon-
tes de águas limpas e outras atra-
ções turísticas na Baixada Flumi-
nense, com a intenção de fortale-
cer a região. Isso estimula o turismo 
nessas áreas, trazendo mais visibi-
lidade e investimentos para essas 
cidades.

Mesquita recebeu nota 
A por ter seus pagamen-
tos em dia. A classifi cação 
foi dada pela Capacidade de 
Pagamento (CAPAG), ava-
liação sobre a situação fi s-
cal dos órgãos públicos, refe-
rente à prestação de contas de 
2021. A metodologia do cál-
culo, defi nida pela Portaria 
MF nº 501/2017, é composta 
por três indicadores: endivi-
damento, poupança corrente 
e índice de liquidez. Logo, 
avaliando o grau de solvên-
cia, a relação entre receitas e 
despesas correntes e a situa-
ção de caixa, faz-se diagnós-
tico da saúde fi scal do estado 
ou do município. Ainda em 
2017, o município era consi-
derado inadimplente, com a 
classifi cação C.

A avaliação é feita com o 
intuito de verifi car, de forma 
simples e transparente e entre 
municípios e estados, se um 
novo endividamento repre-
senta risco de crédito para o 
Tesouro Nacional. As classifi -
cações A e B, portanto, atestam 
que o ente está elegível para 
a obtenção de garantias para 
operação de crédito com garan-
tia da União junto à secretaria 
do Tesouro Nacional.

“Foi necessária uma 
grande força-tarefa, ao longo 
dos últimos anos, para ver 
quais eram as dívidas da pre-
feitura. Se, hoje, temos a capa-
cidade de pagar funcionários 
e fornecedores com tranquili-
dade, é graças às equipes de 
contabilidade, administração 

e muitas outras que realizam 
esse trabalho continuamente 
conosco”, explica o secretá-
rio municipal de Governança, 
Fabio Baiense.

����������	����	
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Nos últimos cinco anos, 

Mesquita conseguiu evoluir 

da classifi cação C para A. O 
primeiro degrau subido foi na 
avaliação referente a 2020, 
quando o município conquis-
tou a posição B no ranking 
da CAPAG. Agora, em 2022, 
o município atinge a classifi -
cação A, referente às contas 
de 2021.

Aumento no salário de professores de 40h será de 
33,24% e passa a valer já a partir de junho 
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O 
combate ao abuso e à 
exploração sexual de 
crianças e adolescen-
tes deve ser uma prá-

tica diária. Neste mês, o assunto 
ganha destaque com a campanha 
“Maio Laranja”, que tem como ob-
jetivo reforçar as ações de combate 
e conscientização contra a explora-
ção infantil.

Em Cabo Frio, na próxima 
quarta-feira (18), das 14h às 17h, 

a Prefeitura vai realizar uma mobi-
lização, na Praça Porto Rocha. No 
dia 26, o ato será em Tamoios, no 
Shopping UnaPark.

A temática deste ano é: “Explora-
ção Sexual – Uma das piores formas 
de trabalho infantil”. Na duas ações, 
a Secretaria Municipal da Criança e 
Adolescente, em parceria com outros 
setores da Prefeitura, vai conversar 
com as pessoas sobre a importân-
cia de identifi car os casos de abuso 

sexual infantil e denunciar.
No dia 18, às 15h, todos os parti-

cipantes vão sair em caminhada pelas 
ruas do centro da cidade, entregando 
cartilhas e material explicativo, com 
informações para a população.

A secretária da Criança e do 
Adolescente de Cabo Frio, Betânia 
Batista, destaca que é importante 
que as pessoas participem e fi quem 
sempre atentas a situações de abuso 
e exploração.

“O abuso muitas vezes é silen-
cioso e pode partir de pessoas muito 
próximas das crianças e jovens. Por 
essa razão, todos nós devemos estar 
atentos aos sinais e diante de qual-
quer suspeita, denunciar às autori-
dades, para que as devidas medidas 
sejam tomadas. No mês de maio, 
intensifi camos as ações conside-
rando a relevância do tema, pois 
acreditamos que a revolução começa 
com a informação e termina com 

o resultado. Cabo Frio vem pas-
sando por episódios graves de abuso 
e exploração sexual de Criança e 
Adolescente e sabemos que é dever 
do poder público e de toda socie-
dade garantir a saúde e a dignidade 
de nossos infantes. Neste mês, o 
assunto ganha o reforço desta cam-
panha, momento em que podemos 
levar a temática para as pessoas, 
propondo uma refl exão”, fi naliza a 
secretária.
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O diretor-presidente da Prolagos, 
Pedro Freitas, esteve na Câmara Municipal 
de Cabo Frio, no fi m da tarde de quarta-
-feira (11), onde apresentou os investi-
mentos para a cidade, que serão realiza-
dos nos próximos cinco anos. Ao todo, 
serão investidos no distrito sede R$155 
milhões em obras de saneamento básico, 
e em Tamoios, R$167 milhões, que serão 
aplicados na implantação de redes sepa-
rativas e na expansão do fornecimento de 
água tratada para a localidade. As obras 
estão previstas no Plano de Investimen-
tos da concessionária.

Em Cabo Frio, cerca de R$ 140 milhões 
serão investidos na implantação de redes 
separativas de esgoto. Com os recursos 
serão implantados aproximadamente 135 
quilômetros de rede coletoras contem-
plando os bairros Praia do Siqueira, Jar-
dim Caiçara, Jardim Olinda, Palmeiras, 
Portinho, Parque Burle, São Cristóvão, 
Cajueiro, Ogiva, Peró, Centro, Braga e 
Vila do Sol. O projeto prevê ainda a cons-
trução de 11 estações elevatórias e 7,72 
km de linha de recalque, que serão res-

ponsáveis por bombear o efl uente até a 
estação de tratamento. A defi nição dos 
locais está alinhada à estratégia defi nida 
pela concessionária e os cinco municípios 
da área de concessão para substituir o sis-
tema de esgotamento sanitário Coleta em 
Tempo Seco, modelo em vigor que capta 
as contribuições da rede de drenagem, 
para separador absoluto.

No distrito de Tamoios está prevista a 
implantação de 102,7 km de rede separa-
tiva em Aquarius, Gargoá, Samburá, Santa 
Margarida e Unamar, além de 14 estações 
elevatórias e 10,9 km de linha de recalque. 
A obra garantirá que metade da popula-
ção tamoiense seja atendida pela rede cole-
tora em até cinco anos. A Prolagos tam-
bém irá construir uma Estação de Trata-
mento de Esgoto no distrito, com capa-
cidade de tratar 230 litros por segundo.

A Prolagos também ampliará a oferta de 
água com a construção de mais de 54 mil 
metros de rede, benefi ciando aproximada-
mente doze mil pessoas em ambos os dis-
tritos. As extensões de rede chegarão aos 
bairros Balneário São Francisco, Botafogo, 

Manoel Correa, Monte Alegre, Caravelas 
do Peró, Monte Alegre, Campos Novos I 
e São Jacinto; no Primeiro Distrito; e em 
Florestinha I e II, Unamar, Santa Marga-
rida I e II, Vila Porto Real e Vila Imperial; 
no Segundo Distrito. “Como operadores 
do saneamento, estamos comprometidos 
em levar mais saúde e qualidade de vida 
para a população, ouvindo as demandas 
dos municípios e de portas abertas para 
recebermos os moradores. Algumas des-
sas obras já foram iniciadas e outras tam-
bém serão executadas ainda neste ano, 
como é o caso da rede da rede separativa 
na Praia do Siqueira, uma demanda antiga 
dos cabo-frienses, que será atendida em 
setembro”, pontua Pedro Freitas, diretor-
-presidente da concessionária.

O Plano de Investimentos também irá 
contemplar os municípios de Armação dos 
Búzios, Arraial do Cabo, Iguaba Grande, 
São Pedro da Aldeia, empregando aproxi-
madamente R$ 1 bilhão nos sistemas de 
tratamento e distribuição de água e coleta 
e tratamento de esgoto, quase a mesma 
quantia investida nos 23 anos de concessão.

Durante 
encontro, 
diretor-
presidente 
Pedro Freitas, 
fez também 
um balanço 
sobre as 
obras e 
melhorias já 
executadas 
recentemente 
no município

Iniciativa virtual deve começar na próxima terça (17) 
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A Prefeitura de São Pedro 
da Aldeia anunciou para esta 
terça-feira (17) a realização 
de um censo LGBTQIA+ do 
município.

O objetivo é respeitar e 
cumprir “a missão e o dever” 
do Poder Público de agir em 
defesa do cidadão, “garan-
tindo o acesso à saúde, segu-
rança, desenvolvimento, 
oportunidades, qualidade de 
vida”.

O censo LGBTQIA+ é 

promovido pela secretaria de 
Assistência Social, através da 
Coordenadoria LGBTQIA+, 
e será respondido de forma 
digital pelos cidadãos, sem a 
necessidade de um recense-
ador ir à casa do indivíduo.

Através de informações 
como quantas pessoas são, 
onde elas moram e o que 
fazem, o município deve 
conseguir formular melho-
res e mais efi cientes políti-
cas públicas.



6 POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 17 DE MAIO DE 2022

A juíza Nearis dos Santos 
Carvalho Arce, da 3ª Vara Cri-
minal de Niterói, reiterou, sua 
decisão de proibir a gravação 
de vídeo da sessão de julga-
mento da ex-deputada fede-
ral Flordelis e de outros qua-
tro réus, marcada para o dia 

6 de junho. Os cinco réus são 
acusados de envolvimento na 
morte do pastor Anderson do 
Carmo, companheiro da ex-
-parlamentar, executado a tiros 
em junho de 2019, na residên-
cia do casal, em Niterói, na 
Região Metropolitana do Rio. 

A juíza também negou o 
requerimento da defesa das rés 
Flordelis, Marzy e Rayane para 
que tivesse acesso ao banco 
de dados com informações do 
corpo de jurados do Tribunal 
do Júri de Niterói.

A sessão de julgamento 

está marcada para começar às 
9 horas. Além de Flordelis, tam-
bém serão julgadas sua filha 
biológica Simone dos Santos 
Rodrigues; a neta, Rayane dos 
Santos Oliveira; e os filhos afe-
tivos André Luiz de Oliveira e 
Marzy Teixeira da Silva.

O 
governador Cláudio Castro 
sancionou uma lei onde os 
condomínios residenciais e 
comerciais deverão manter, 

em áreas comuns e de circulação, carta-
zes ou placas divulgando os canais ofi-
ciais para denúncias de violência e ne-
gligência contra crianças e adolescentes. 
A medida foi publicada na última sex-
ta-feira (13), em edição extraordinária 
do Diário Oficial. 

De acordo com a norma, a determi-
nação passará a valer em 90 dias. Caso 
o síndico ou o representante do con-
domínio receba comunicado de maus-
-tratos, caberá a eles instruir o infor-
mante dos meios viáveis para formalizar 
a denúncia. Além disso, a lei autoriza 
ainda a criação de meios de comunica-
ção interna pelos condomínios, garan-
tido o anonimato de quem fizer a notifi-
cação do fato à autoridade condominial.

“A violência infantil deve sempre 
ser combatida. Com essa lei, estamos 
criando mais um mecanismo para esti-
mular esse tipo de denúncia e lembrar 
que a proteção de crianças e adolescen-
tes deve fazer parte das nossas vidas”, 
afirmou Castro.

Os cartazes devem informar o ende-
reço e contato da Delegacia da Criança 
e do Adolescente Vítima (DCAV), do 
Disque Denúncia, do Disque 100, entre 
outros canais. 

Lei: 
condomínios 
devem ter 
cartazes com 
canais de 
denúncias 
contra violência 
de crianças e 
adolescentes

 A Polícia Federal prendeu, 
em flagrante, um homem de 24 
anos transportando aproxima-
damente 4 quilos de cocaína no 
Aeroporto do Galeão. O acu-
sado pretendia embarcar em 
um voo para Amsterdam, na 
Holanda, e depois seguir via-
gem até a cidade de Genebra, 
na Suíça, onde seria o destino 
final da droga.

Os policiais federais da Dele-
gacia Especializada do Aero-
porto Internacional no Galeão 
(DEAIN) identificaram a coca-
ína oculta no forro da bagagem 
despachada pelo homem, após 
fiscalização de rotina.

O preso foi encaminhado 
à Superintendência Regional 
da PF, na Praça Mauá e vai 
responder pelo crime de trá-
fico internacional de drogas, 
cuja pena pode chegar a até 
15 anos de reclusão.

Flagrado 
pela  

PF com  
4 quilos de 
cocaína 
no Galeão

O acusado pretendia 
embarcar em um voo 

para Amsterdam

Juíza proíbe gravação de audiência de Flordelis

Sessão 
está 

marcada 
para 6 de 

junho

Justiça nega relaxamento 
de prisão de delegada

A juíza Daniele Lima Pires Barbosa, converteu a pri-
são em flagrante da delegada Adriana Cardoso Belém em 
prisão preventiva, após a apreensão, na terça-feira (10/5), 
de cerca de R$ 1,8 milhão em seu apartamento, durante 
operação deflagrada pelo Ministério Público do Rio de 
Janeiro. A juíza negou o requerimento da defesa para o 
relaxamento da prisão e concessão de liberdade provisória.

“INDEFIRO OS PEDIDOS DE RELAXAMENTO 
DA PRISÃO E LIBERDADE PROVISÓRIA E CON-
VERTO A PRISÃO EM FLAGRANTE DE ADRIANA 
CARDOSO BELEM EM PRISÃO PREVENTIVA, como 
forma de garantia da ordem pública, nos termos do artigo 
312 do CPP.”

Na decisão, a juíza considerou haver provas para a 
manutenção da prisão da delegada em razão dos vulto-
sos valores em espécie apreendidos em sua residência.

“Ora, é evidente que a vultuosa quantia apreendida 
em poder da custodiada, aliada a denúncia ofertada pelo 
Ministério Público nos autos do processo n. 0102332-
71.2022.8.19.0001 por corrupção passiva, onde foi nar-
rado que a custodiada receberia valores para liberar a 
ação de caça níqueis, indicam que ela estaria ocultando 
e/ou dissimulando a origem e movimentação desses valo-
res provenientes de infração penal.”

A magistrada ressaltou que os valores encontrados na 
residência da delegada, que ensejaram o pedido de pri-
são preventiva acolhido pelo juízo da 1ª Vara Criminal 
Especializada demonstram indícios “de continuidade de 
atuação da custodiada no crime de corrupção passiva”.

“Assim, evidente a necessidade da conversão da prisão 
em flagrante em prisão preventiva do custodiado como 
medida de garantia da ordem pública e da ordem econô-
mica, sobretudo porque crimes como esse comprometem 
a segurança de moradores da cidade do Rio de Janeiro, 
impondo-se atuação do Poder Judiciário, ainda que de 
natureza cautelar, com vistas ao restabelecimento da paz 
social concretamente violada pela conduta do custodiado.”

Adriana Belém tinha quase  
R$ 2 milhões em sua casa
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P
rofissionais do Instituto Médi-
co-Legal (IML) concluíram que 
o perito papiloscopista Renato 
Couto — sequestrado e baleado 

ao menos três vezes por militares da Ma-
rinha — estava vivo quando foi arremes-
sado no Rio Guandu, na altura de Japeri, 
na Baixada Fluminense. De acordo com 
a perícia feita no cadáver, o policial civil 
foi morto por hemorragia decorrente dos 
disparos de arma de fogo e ainda por asfi-
xia mecânica provocada pelo afogamento.

O corpo foi localizado por volta das 8h 
em uma das margens, preso à vegetação. 
De acordo com as investigações, Renato 
foi baleado após uma discussão com três 
militares da Marinha e o dono de um ferro-
-velho, na última sexta-feira (13), na Praça 
da Bandeira, na Zona Norte da cidade. Um 
cabo, dois sargentos e o pai de um deles 
foram presos pelo crime. 

Após o reconhecimento, uma equipe 
da 18ª DP (Praça da Bandeira) chegou ao 
local e deu apoio aos familiares e à mulher 
da vítima. Um colega do policial ajoelhou 
e chorou ao lado do corpo. Parentes da 
vítima, após reconhecerem o corpo, fize-
ram uma oração. De mãos dadas, eles reza-
ram o Pai Nosso.

A família destacou que Renato fez vários 
registros de ocorrência contra Lourival. 

Eles contam 
que, quando 
foi morto, o 
policial tinha 
no bolso da 
calça uma 
nota fiscal do 
material rou-
bado.

— A gente 
quer justiça e que 
eles sejam punidos 
severamente. Nada justi-
fica o que fizeram. Está tudo em 
vídeo. Meu irmão já tinha ido lá várias vezes. 
Eles armaram para o matar. Ele foi morto 
com a nota fiscal no bolso. O meu irmão só 
procurou o que era dele. Ele só foi rever o 
que estava lá. Meu irmão foi agredido. Eles 
eram um ferro-velho ilegal. A última vez 
que estive com o meu irmão foi no Dia das 
Mães e disse que estava cheio de dívidas por 
conta daquilo. Só quem é trabalhador sabe 
como está tudo caro. E meu irmão montou 
a loja para ter uma segunda renda e fazer a 
casa para a minha mãe — disse a fisiotera-
peuta Débora Couto de Mendonça, de 38 
anos, uma das irmãs de Renato.

— Ele tinha diversos boletins de ocor-
rência dos roubos. O que mais me choca é 
que são militares em favor da população, 

de serviço, sair do local e fazer isso. A cer-
teza da impunidade, fazer o que fizeram 
a luz do dia em uma praça, onde muitas 
pessoas passam. Eles tinham a certeza da 
impunidade. Eles não são militares de boa 
índole. Uma pessoa desesperada briga, dá 
um tiro e vai embora. Eles premeditaram 
tudo, em um dia de serviço — completou 
a irmã da vítima.

Renato é o mais velho de cinco irmãos. 
Ele deixa duas filhas, uma de 4 anos e 
outra de 8.

Marcas de sangue
O que chamou a atenção foi a marca de 

uma freada em cima do viaduto e gotas de 
sangue que percorrem até o local onde o 
policial foi jogado. Em ao menos 30 metros 

é possível ver a trajetória feita pelos cri-
minosos. Segundo os investigadores, os 
envolvidos carregaram Renato, que san-
grava por conta dos ferimentos, até o joga-
rem da ponte.

O primeiro-sargento Bruno Santos de 
Lima — preso com o pai, o empresário Lou-
rival Ferreira de Lima, e os também milita-
res do 1º Distrito Naval Manoel Vitor Silva 
Soares e Daris Fidelis Motta por homicí-
dio triplamente qualificado e ocultação de 
cadáver do perito papiloscopista Renato 
Couto — afirmou que o grupo “não combi-
nou nada específico” sobre onde colocar o 
corpo. Em depoimento prestado na 18ª DP 
(Praça da Bandeira), Bruno relatou que, 
somente após deixarem a Avenida Radial 
Oeste, onde deu tiros e colocou o policial 
civil dentro de uma viatura da Marinha, e 
estarem “em via pública”, no sentido Bai-
xada Fluminense, “avistou um grande rio”, 
o Guandu, em que sugeriu que a vítima 
fosse deixada, não sabendo precisar se ela 
apresentava sinais vitais quando foi arre-
messada por cima da mureta do viaduto.
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DUPLA DE MILICIANOS É 
CAPTURADA NA BAIXADA
Dois milicianos, que não tiveram a 
identidade revelada, foram presos em 
flagrante na manhã de ontem, por agentes 
da 8ª Delegacia de Polícia Judiciária Militar 
(DPJM), em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. De acordo com a Polícia 
Militar, os criminosos estavam escondidos 
no Condomínio Paradiso quando foram 
capturados. Com eles, foram apreendidos 
uma pistola, uma granada, dois celulares, 
além de equipamentos e fardamentos 
militares. O caso foi encaminhado á 52ªDP 
(Nova Iguaçu).

PRESO EM ITAIPUAÇU HOMEM 
QUE AGREDIU COMPANHEIRA
A Polícia Militar prendeu um homem 
na manhã de ontem por agredir a sua 
companheira, o crime aconteceu no 
Jardim Atlântico em Itaipuaçu.A mulher 
agredida chamou a polícia logo após a 
agressão na manhã de hoje, a agressão 
aconteceu na noite de ontem (domingo 
15).O agressor foi preso e levado para a 
82ª DP no centro de Maricá.

DOIS BALEADOS  
EM SÃO GONÇALO
Uma adolescente de 16 anos e um rapaz 
de 19 anos, deram entrada no Hospital 
Alberto Torres (Heat), no Colubandê, em 
São Gonçalo, após serem baleados entre a 
tarde e domingo e madrugada de ontem. Os 
casos aconteceram nos bairros Colubandê e 
Mutuá.  No primeiro caso os agentes foram 
acionados para comparecer ao Heat onde 
um jovem, de 19 anos, havia dado entrada 
com ferimento no braço. O segundo caso 
aconteceu no Mutuá. De acordo com 
a PM, a equipe trafegava pela Avenida 
Paula Lemos com Estrada da Conceição, 
quando avistaram uma moto XRE, cor 
vermelha, com dois suspeitos. 

RONDA DO POVO

COPACABANA GANHA  
REFORÇO NA SEGURANÇA
O Conjunto de Estratégias de Prevenção (CEP) - um 
programa de apoio à segurança pública criado pela 
Prefeitura do Rio, que iniciou em novembro, no Méier, na 
Zona Norte -, chegou aos bairros de Copacabana e Ipanema, 
na Zona Sul. O objetivo do programa é reduzir os índices 
dos chamados crimes de oportunidade, como roubo e furto 
a pedestres, por exemplo. Algumas ruas específicas vão 
receber o programa. São elas: Avenida Rainha Elizabeth, 
as ruas Joaquim Nabuco e Francisco Otaviano, entre as 
avenidas Vieira Souto e Nossa Senhora de Copacabana, além 
de vias do entorno, como Bulhões de Carvalho e Conselheiro 
Lafaiete.  Para a concepção do CEP Copacabana/Ipanema 
foram implementadas ações como patrulhamento e 
requalificação urbana. A Guarda Municipal, por exemplo, 
elaborou um plano de ação 24 horas para a região. Ao todo, 
61 agentes foram capacitados e receberam instruções sobre 
temas como policiamento comunitário, uso gradativo da 
força e produção de dados. Além disso, estão sendo feitas 
intervenções na área para reduzir vulnerabilidades. Isso 
inclui poda de árvores e manutenção da iluminação e da 
sinalização de trânsito. Foram mais de 180 ações da CET-
Rio, da Comlurb, da Defesa Civil e da Rioluz. A Secretaria 
de Estado de Polícia Militar informou que o comando da 
Corporação adotou, desde o final do mês passado, um 
planejamento especial de segurança em bairros da Zona 
Sul, sobretudo em Copacabana, para coibir a prática de 
roubos e furtos. Salientou ainda que, em 2021, em função 
da pandemia de Covid-19, houve uma queda acentuada de 
pessoas circulando nas ruas, o que impactou na ocorrência 
de algumas modalidades criminais.

Policial estava 
vivo quando foi 

jogado no Guandu

O policial civil foi morto por 
hemorragia decorrente dos 

disparos de arma de fogo 
e ainda por asfixia mecânica 

provocada pelo afogamento

A professora aposentada 
Sônia Maria da Costa, de 79 
anos, foi vítima de uma qua-
drilha especializada em rou-
bar idosos ricos. Moradora de 
Vila Isabel, dona Sônia levava 
uma vida simples, sem ostenta-
ção, mas era dona de mais de 
20 imóveis na Zona Norte do 
Rio, herdeira de uma quinta, 
em Portugal, e tinha mais de 
R$ 5 milhões no banco. Enga-
nada pelos golpistas, ficou 
em cárcere privado por pelo 
menos três semanas, sendo 
dopada diariamente até mor-
rer. O crime aconteceu no 
final de 2020, mas foi reve-
lado pelo Fantástico, na noite 
deste domingo (15).

Segundo as investigações, 
uma inquilina nova começou 
a se aproximar, ganhar a con-
fiança de dona Sônia e a fre-
quentar a casa da idosa. Era 
Danielle Esteves de Pinho que, 
segundo a polícia, era uma das 
integrantes da quadrilha.

Para ter acesso ao dinheiro 
da vítima, Danielle e os outros 
integrantes da quadrilha espe-
cializada passaram a dopá-la 
e assim, conseguiram contro-
lar e executar melhor o plano. 
Vários saques e transferên-
cias já estavam sendo feitos 
pelo bando. Até que um fato 
marcante chamou a atenção 
dos outros vizinhos de dona 

Sônia: ao ser procurada para 
uma conversa sobre contra-
tos de aluguel, a idosa des-
maiou. Os vizinhos chamaram 
a ambulância e ficaram surpre-
sos ao ver que justo Danielle, 
a inquilina nova e sempre tão 
solícita, já estava bastante 
íntima que tinha acesso fácil 
à casa de dona Sônia. O grupo 
foi ao hospital e lá o médico 
disse que a idosa estava bem 
de saúde, mas bastante deso-
rientada. 

Poucos dias após esse epi-
sódio, a idosa sumiu de casa. 
Nenhum dos vizinhos antigos 
viu mais a idosa. A cobrança 

dos aluguéis, porém, con-
tinuou a ser feita, mas um 
outro fato chamou a atenção: 
os inquilinos receberam um 
comunicado de que todos os 
negócios dela passariam a ser 
administrados por um escri-
tório de advocacia em nome 
de José Pinto. Os vizinhos 
mais próximos estranharam 
e procuraram a polícia para 
denunciar o desaparecimento 
de dona Sônia, no dia 14 de 
novembro de 2020.

Na investigação, os poli-
ciais perceberam que o patri-
mônio da idosa também estava 
sumindo. Havia saques de 
mais de R$ 800 mil nas con-
tas da idosa. Em casa, o cofre 
que mantinha estava vazio.

De acordo com a polícia, 
o criminosos tiraram a vítima 
de casa e a levaram para um 
apartamento em Copaca-
bana, onde foi dopada até 
a morte. 

A polícia já conseguiu pren-
der três integrantes da quadri-
lha, apontados pelos investi-
gadores como participantes 
do golpe e do assassinato da 
idosa: o advogado, José Pinto; 
a inquilina, Danielle Esteves 
de Pinho; e Andréa Cristina, 
que seria uma das chefes do 
grupo. Eles vão responder 
por extorsão com resultado 
em morte.

Idosa é dopada até a morte 
por quadrilha especializada em 

roubar idosos ricos

Criminosa virou inquilina 
de Sônia e passou a ter 
intimidade com a vítima

Reprodução
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O dia pode trazer uma iniciativa frustrada ou um obstáculo difícil de ser superado. 
Cuide para não ficar sustentando uma atitude infantil e busque ter mais 
sabedoria e clareza da situação. Tome cuidado com a dificuldade de seguir uma 
ideia ou direção. Pode ser que você fique indeciso. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Sua energia pode estar baixa hoje, então tome cuidado com a dificuldade de 
se manter alegre. Podem surgir gastos extras, que não estavam nos planos. 
Tome cuidado ao escolher as pessoas com quem você se associa. Saiba ser 
mais criterioso com as pessoas que se aproximam de você, pois nem tudo 
que reluz é ouro.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia pede que você consiga olhar para as situações com mais abertura 
mental e emocional: livre-se dos preconceitos. Muitos diálogos podem 
acontecer hoje. Cuide para que você não entre numa tentativa de ter 
razão sempre. É importante desapegar da mente alheia. Busque ter 
mais otimismo. Pode ser um dia positivo com leituras ou estudos.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Existe muito potencial em suas ideias, porém tome cuidado com a negligência a 
respeito da sua energia criativa: planeje mais e se dedique ainda mais para que 
suas ideias se realizem. Tome cuidado com comportamentos infantis, que podem 
causar brigas e desunião. As relações estão potencializadas, então vale a pena 
sair um pouco da rotina. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Tome cuidado com a teimosia. Desapegue de insistências passadas e mude hábitos 
ou atitudes para ter resultados diferentes. Hoje pode ser um bom dia para cuidar 
mais da saúde e tomar decisões radicais e definitivas. Pode ser um dia desafiador, 
que exigirá de você muita coragem para tomar uma atitude.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Além disso, você poderá avançar sobre seus planos e conquistar o que deseja se 
tiver dedicação e disciplina. Hoje o dia pode te sobrecarregar, mas saiba realizar 
atividades que te satisfazem e trazem crescimento e prosperidade. Não perca tempo 
com tarefas ou pessoas negativas ou que apenas sugam a sua energia.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia pede paciência e tolerância. Pode ser um dia difícil no trabalho ou podem 
surgir gastos inesperados. Saiba trazer mais leveza e verdade ao seu dia, o que 
pode ser desafiador, porque suas emoções podem ser pesadas. Tome cuidado com 
falação em excesso. Mantenha sua organização.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia traz a coragem de romper com coisas ou pessoas que te limitam ou te 
fazem mal. Além disso, você pode conseguir expor suas necessidades com 
bastante facilidade se conseguir se mostrar frágil, sem medo de críticas. Além 
disso, você conseguirá defender seu espaço de invasões externas.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia traz muito trabalho e vai exigir de você certo poder de liderança ou uma 
inteligência acima da média. O excesso de emotividade pode te prejudicar hoje, 
porque você vai ter o desafio de se manter mais imparcial e equilibrado. Tome 
cuidado para não se isolar em excesso.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você pode se sentir invadido hoje, como se em nenhum lugar houvesse fato 
privacidade, e isso pode mexer com seus nervos. Busque ter calma ao lidar 
com as pessoas. Além disso, tome cuidado com confusões que, de pequenas, 
passam a caóticas e exaustivas. Hoje o dia está propício para resolver 
problemas com intuição.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Seu dia traz progresso e avanço. Sua comunicação está positiva e você 
pode conquistar as pessoas à sua volta. Tome cuidado para não usar o seu 
conhecimento para manipular as pessoas. Os amigos podem ser grandes aliados. 
O dia é positivo para planejar bem seus próximos passos ou buscar novos 
conhecimentos.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Novas ideias podem surgir hoje, abrindo caminhos onde antes você não via 
possibilidades. O dia traz surpresas ou situações que se encerram, mas você 
não vai ficar se lamentando ou se sentindo triste. Há renovação a caminho, 
bem como possibilidades de mais ganhos financeiros, mas, para isso, será 
importante cuidar bem para não gastar além das suas posses.

PEIXES
19 fev a 20 mar
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

CCBB EDUCATIVO 

O programa CCBB Edu-
cativo oferece nos finais 
de semana de maio, para 
crianças de 3 a 6 anos e 
suas famílias, o projeto 
“Pequenas Mãos”, uma 
atividade inspirada nas 

exposições em cartaz no CCBB Rio.
No Laboratório de Artes, crianças 

e suas famílias são convidadas a deco-
rar o Manto da Compadecida, inspirado 
na exposição Movimento Armorial – 50 
anos, em cartaz no museu.

O “Pequenas Mãos” acontece  
aos sábados, às 10h.

Já o “Pequeníssimas mãos” para 
crianças pequenas de 2 a 3 anos, inclui 
atividades de musicalização ou vivên-
cias que estimulem a motricidade ampla 
e fina, o desenvolvimento da consciên-
cia corporal e os sentidos.

O “Pequeníssimas mãos”  
acontece aos domingos, às 10h.

MOBILIÁRIOS SOBRE RODAS
Outra atividade tem o intuito de levar 

as ações educativas relacionadas à expo-
sição “Marc Chagall: sonho de amor” da 
sala no primeiro andar para os espaços 
de circulação do CCBB-RJ.

Foram elaborados mobiliários sobre 
rodas. O público poderá experimentar 
uma nova maneira de se relacionar com 
a temática da exposição em cartaz e com 
o próprio espaço do Centro Cultural inte-
ragindo com os suportes.

O mobiliário de artes cênicas é palco 
de muitas histórias”, explica Daniela 
Chindler. “Nele será encenado histórias 
curtinhas em sombra e contos que saem 
de malas-cenários. Serão apresentadas 
fábulas de La Fontaine”, afirma a Coor-
denadora Geral do CCBB Educativo.

“Figuras presentes nas composições 
de Chagall, como a noiva, a carroça, o 
violinista, os animais do quintal – bode, 
galinha e vaca – e as casas do povoado 
russo vão estar disponíveis para o público 
criar uma nova paisagem a partir do 
vocabulário visual do artista. Durante a 
atividade os educadores vão mediar os 
conteúdos da exposição”, explica Ale-
xandre Diniz.

As atividades dos mobiliários acon-

tecem nas segundas, quartas, quintas 
e sextas às 11h, 13h, 15h, 17h e 19h, 
e aos sábados e domingos às 17h, 18h 
e 19h, sendo às sextas e domingos às 
17h com a participação de uma intér-
prete de Libras.

SEMANA NACIONAL DOS MUSEUS
O CCBB Educativo preparou uma 

programação especial para celebrar a 
20ª Semana Nacional de Museus, cujo 
tema é “O Poder dos Museus”.

Com o tema “O poder dos memes: 
humor como objeto de museu”, a ati-
vidade artística oferecida pela equipe 
do CCBB Educativo, convida os visi-
tantes a estampar imagens de obras 
de arte consagradas, que servirão de 
base para a criação de memes, usando 
a técnica do stencil em tecido. A ideia 
é questionar e subverter os “museus 
de poder” e suas coleções, através do 
humor e do “poder dos museus” de 
gerar emoções e apropriação afetiva 
por meio da arte. “O poder dos memes: 
humor como objeto de museu” acon-
tece nos dias 18, 19 e 20, das 10h às 
20h, no Hall da Bilheteria.

           

LUDMILLA 
TEM SHOW 
BARRADO 
POR 
POLICIAIS EM 
COPACABANA
Um show de 
Ludmilla na praia 
de Copacabana 
foi impedido de 
acontecer no 
último domingo 
(15). Segundo 
informações, a 
Polícia Militar 
barrou o 
evento devido 
à possibilidade 
de exceder o limite de público permitido.
A cantora se apresentaria gratuitamente no Tim 
Music Festival, com autorização para receber até 60 
mil pessoas. Entretanto, as autoridades concluíram 
que, dado o sucesso alcançado por Ludmilla, essa 
quantidade poderia ser excedida absurdamente.

MUNDO
DOS FAMOSOS

OFERECE PROGRAMAÇÃO 
GRATUITA PARA CRIANÇAS

Juju Salimeni roubou a cena com uma publicação 
nas redes sociais. Em sua conta no Instagram, 
ela surgiu com um body e mostrou suas curvas.
Na curtíssima legenda da publicação, Juju 
deixou uma mensagem filosófica. “Seu corpo 
traz respostas que faz o mistério sentar pra 
aprender”, disse ela. Milhares de pessoas curtiram 
a publicação, que ainda rendeu comentários 
cheios de elogios e mensagens carinhosas.

JUJU 
SALIMENI 
POSA 
COM LOOK 
ARRASADOR 
EM NOVO 
ENSAIO
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O cantor e compositor Thiago Soares se apresenta 
no Bar do Mumuzinho (Shopping da Gávea) nos 
dias 18 e 25 de maio. O artista vai levar para a 
nova Casa o show “Tava Te Esperando”, projeto 
audiovisual que alcançou mais de 1,4 milhões de 
visualizações.

No repertório, sambas como “Quem é ela” 
(Zeca Pagodinho / Dudu Nobre), “Camarão 
Que Dorme a Onda Leva” (Arlindo Cruz / Zeca 
Pagodinho), “Coisa de Pele” (Acyr Marques / 
Jorge Aragão), “Minta Meu Sonho” (Jorge Ara-
gão), “Dor de Amor” (Acyr Marques / Arlindo 
Cruz), “Tendência” (Dona Ivone Lara / Jorge 
Aragão), “Volta de Vez Pra Mim” (Arlindo 
Cruz / Délcio Luiz / Marquinhos P.Q.D.) e 
“Parabéns Pra Você” (Ratinho / Mauro Diniz 
/ Sereno).  O artista também vai cantar as 
músicas autorais como “Um Só Sentimento” 
(Adriano Ribeiro / Thiago Soares), “Cabaré” 
(Thiago Soares / Zaki Santos / Kleber Para-
íba), “Amor de Apaixonar” (Thiago Soares/
Diney), “Saudade da Minha Ex” (Thiago Soa-
res/Kleber Paraíba), “Mania de Pegar Mulher” 
(Thiago Soares, Diney e Tiee) e “A Favela Venceu” 
(Thiago Soares/Maurício Magu).

Thiago Soares é um dos principais composito-
res da nova geração do pagode, tendo cerca de 31 
milhões de visualizações no canal do YouTube, mais 
de 10 milhões de streamings das suas músicas auto-
rais e outros milhões nas vozes de Thiaguinho (“Fotos 
Antigas”), Mumuzinho (“Não Quero Despedida’’), Dil-
sinho (“12 Horas” part. Marília Mendonça), Tiee (“Por-
radão”), Chininha & Príncipe (“Amor a três”, “Pai do fi lho 
dela” e “Nem todo homem sente”), Tierry (“Xvídeos”), 
além do Bom Gosto (“Amor bipolar”, “Parakundê” e “Um 
sentimento”) e Clareou (“Só penso no lar” e “Degradê”).
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�� Fim de Tarde 2022 –
Geraldo Azevedo
Data: 17 de maio 
(terça-feira)
Horário: 18h30
Local: Teatro João Caetano
Endereço: Praça 
Tiradentes, s/n – Centro
Preços: R$ 5 (inteira) 
R$ 2,50 (meia)

A universidade Estácio de Sá sofreu críti-
cas de internautas após anunciar que a cantora, 
compositora e empresária carioca Anitta. iria 
ser mentora de um curso batizado de “Anitta 
Prepara”, focado em estratégias de empreende-
dorismo negócio, inovação e marketing.

As aulas serão realizadas de forma 100% 
virtual e os inscritos poderão ter acesso ao 
materialda artista durante seis meses, além de 
ganhar um certifi cado autografado pela própria 
Anitta. As aulas começam no dia 23 de maio.

Anitta, que já é garota-propaganda da univer-
sidade, celebrou o curso nas suas redes sociais:

“Eu queria muito compartilhar o que eu uti-
lizei de conhecimento na minha carreira com 
todo o meu público e com todos os brasileiros”.

A universidade complementou em um post 
em seu perfi l na web.

“Empreendedora, cantora, Head de Cria-
tividade e Inovação, empresária e… sua nova 
mentora nos negócios! Você está preparado 
para aprender sobre inovação, pesquisa de mer-
cado, planejamento estratégico e tudo mais 
que é necessário para fazer a sua empresa dar 
(muito) certo?”, disse.

A novidade, contudo, foi alvo de reclama-
ções por alguns internautas que reclamaram 
de ter Anitta como “professora” de um curso, 
com alguns dizendo que isso “desvalorizaria os 
professores universitários” ou até mesmo que 
“seria uma ambiente para ela fazer militância”.

O universo geek invadiu o Bangu Sho-
pping! Até o dia 25 de maio, o empreendi-
mento, localizado na Zona Oeste do Rio 
de Janeiro, realizará pela primeira vez a 
edição da Quinzena Geek. 

O evento contará com uma programa-
ção especial para os fãs apaixonados pela 
cultura do mundo geek com apresentações 
de covers, meet & greet, encontros de Cos-
play e muito mais. Durante a quinzena , 
o shopping irá oferecer ofertas exclusivas 
em diversas lojas. Já para quem preferir 
realizar suas compras de maneira online, 
utilizando o cupom  desconto GEEK15, 
ganhe 15% desconto no site: bangusho-
pping.com.

����������
�������
����
������������

�������
�������������
�����
�������
��

������	��������

��������� !����"#�����

$��������%��&

Anitta dará aulas de empreendedorismo no curso 
“Anitta Prepara”, oferecido pela universidade privada

Shows, Covers, Encontro de Cosplay, 
meet and greet e ofertas exclusivas!

O livro Vidas 
Alheias é uma obra 
que aborda temas 
sociais do cotidiano 
empresarial, de 
forma crítica e cria-
tiva, construindo 
uma identidade forte 
e com autonomia e 
singularidade para 
não se tornarem 
escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a 
arma capaz de desfazer as algemas da escra-
vidão e despertar a tríade da inteligência 
humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá 
construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus fi lhos terão com-
putadores, sim, mas antes terão livros, sem 
livros, sem leitura, os nossos fi lhos serão 
incapazes de escrever - inclusive sua pró-
pria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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�esta terça-feira (17/05), o Teatro 
João Caetano, na Praça Tiradentes, 
região central do Rio de Janeiro, 
recebe o cantor, compositor e 
violonista Geraldo Azevedo, 
um dos principais nomes da 
música pernambucana. A 

apresentação, que integra o projeto ”Fim 
de Tarde”, coordenado pela Fundação 
de Artes do Estado (Funarj), terá 
início às 18h30 e será realizada em 
formato voz & violão.

No setlist desse show mais 
intimista, Geraldo passeia pelos 
seus mais de 50 anos de carreira, 
apresentando ao público desde 
sucessos do início de sua trajetó-
ria, como ”Táxi Lunar”, consagrada 
em parceria com Alceu Valença e Zé 
Ramalho, ”Bicho de Sete Cabeças” e ”Ca-
ravana”, até canções do seu trabalho autoral 
mais recente, com Chico César: ”Violivoz”.

”Gosto muito desse formato, pois tenho liber-
dade no repertório. Se toco uma canção românti-
ca e vejo que o público curtiu, logo emendo 
outra. Mas, se vejo que a plateia quer 
dançar, engato um forró, que é para 
ver todo mundo balançar”, explica o 
músico.

Os ingressos estão custando R$ 
5 (inteira) e R$ 2,50 (meia), poden-
do ser adquiridos diretamente na 
bilheteria no teatro ou pela inter-
net, pelo site ofi cial da Funarj.
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Termina hoje o prazo para inscrições na segunda 
etapa do Exame Nacional de Revalidação de Diplo-
mas Médicos Expedidos por Instituições de Edu-
cação Superior Estrangeira (Revalida) 2022. Os 
interessados devem se inscrever por meio do Sis-
tema Revalida. O pagamento da taxa poderá ser 
feito até o dia 20 de maio.  

Provas - A prova de habilidades clínicas será 
aplicada nos dias 25 e 26 de junho. Os locais de 
aplicação, assim como a quantidade de vagas 
disponíveis, serão informados ao participante 
também por meio do sistema do exame, no momento 
da inscrição.

O Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (Inep) destaca que, se o 
limite de uma determinada cidade for atingido, o sis-
tema desabilitará a opção pelo local. Desta forma, o 
interessado deverá optar por outro lugar de prefe-

rência, conforme disponibilidade de vagas.
Como previsto em edital, para a garantia das con-

dições logísticas e de segurança do exame, o instituto 
poderá acrescentar, suprimir ou substituir cidades 
de aplicação. Caso isso ocorra, o participante será 
realocado para uma cidade próxima que possua a 
estrutura e os requisitos adequados. Durante o perí-
odo de inscrição, os interessados também poderão 
solicitar atendimento especializado.

Revalida - Aplicado pelo Inep desde 2011, 
o objetivo do Revalida é avaliar habilidades, 
competências e conhecimentos necessários para 
o exercício profissional adequado aos princípios e 
necessidades do Sistema Único de Saúde (SUS). 
O ato de apostilamento da revalidação do diploma 
é atribuição das universidades públicas que 
aderirem ao instrumento unificado de avaliação 
representado pelo Revalida.

TRABALHADORES 
NASCIDOS  

EM JUNHO PODEM  
SACAR AMANHÃ  

FGTS EXTRAORDINÁRIO
Confira o calendário

Mês de nascimento Data da liberação

Janeiro 20 de abril
Fevereiro 30 de abril
Março 4 de maio
Abril 11 de maio
Maio 14 de maio
Junho 18 de maio
Julho 21 de maio
Agosto 25 de maio
Setembro 28 de maio 
Outubro 1° de junho 
Novembro 8 de junho 
Dezembro  15 de junho

O s trabalhadores nascidos no mês 
de junho podem sacar amanhã, 
dia 18, o valor extraordinário 
do Fundo de Garantia do Tem-

po de Serviço (FGTS). A Caixa Econô-
mica Federal fará o depósito do valor na 
conta poupança digital, usada para o 
pagamento de benefícios sociais e pre-
videnciários.

Cerca de 3,7 milhões de pessoas com 
contas ativas e inativas poderão fazer 
o saque emergencial de até R$ 1 mil, o 
que equivale ao total de R$ 2,6 bilhões 
injetados na economia. 
Em todo o calendário de 
pagamento, serão libera-
dos cerca de R$ 30 bilhões 
para aproximadamente 42 
milhões de beneficiários 
com direito ao saque.

O maior montante pago 
foi o de trabalhadores nas-
cidos em janeiro, deposi-
tado no dia 20 de abril. De 
acordo com a instituição, 

3,9 milhões de pessoas foram beneficia-
das na primeira fase, totalizando, aproxi-
madamente, R$ 2,7 bilhões em pagamen-
tos. Os valores serão liberados, de forma 
escalonada, até o dia 15 de junho, con-
forme o mês de nascimento do trabalhador.

Após a liberação do crédito, será possí-
vel pagar boletos e contas, utilizar o cartão 
de débito virtual para pagamento em lojas, 
sites ou aplicativos. Além disso, os traba-
lhadores poderão fazer compras em super-
mercados, padarias, farmácias e outros 
estabelecimentos pagando com o QR code 

nas maquininhas, tudo por 
meio do aplicativo do banco.

O valor também pode 
ser transferido para outras 
contas bancárias da Caixa 
ou até mesmo de outro 
banco. É possível ainda 
realizar transações por 
meio do Pix, além de efe-
tuar saque nos terminais de 
autoatendimento da Caixa 
e nas casas lotéricas.

Cerca de 3,7 milhões 
de pessoas com 
contas ativas e 
inativas poderão fazer 
o saque emergencial 
de até R$ 1 mil

A Prefeitura do Rio, por meio da Secreta-
ria de Trabalho e Renda, está com inscrições 
abertas para o curso de Formação em Empre-
endedorismo e Economia Solidária. Ao todo 
serão 100 vagas distribuídas em quatro turmas.

Podem participar empreendedores, morado-
res da cidade do Rio, interessados em desen-
volver uma ideia ou projeto baseado nos pre-
ceitos da economia solidária. Para se inscre-
ver, basta preencher o formulário na internet, 
através do link: https://shre.ink/CYz.

Em quatro encontros os participantes apren-
derão sobre temas como: o que é economia 
solidária; auto gestão, organização coletiva; 
produção, comercialização e consumo soli-
dário; finanças e desenvolvimento de cadeias 
produtivas.

O curso de capacitação para novos empre-
endedores integra o conjunto de ações pro-
movidas pela SMTE para o fortalecimento da 
economia solidária no Município, visando o 
surgimento de novos negócios e consequente 
geração de renda.

As inscrições terminam no dia 30 de maio. 
As aulas acontecerão na Unidade de Desen-
volvimento de Economia Solidária- UDES, na 
Praça da República 139 - Centro da Cidade.

Prefeitura abre 
inscrições para curso 
de Empreendedorismo 
e Economia Solidária

Ao todo serão 100 vagas distribuídas 
em quatro turmas

Já está publicado no Diário Oficial da União 
(D.O.U) de ontem, o edital do Exame Nacional 
para Certificação de Competências de Jovens e 
Adultos (Encceja) 2022. Segundo o Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep), responsável pelo 
exame, desde de 2002 o Encceja afere com-
petências, habilidades e saberes de jovens e 
adultos que não concluíram o ensino funda-
mental ou médio na idade adequada.  

Quem pode participar? A participação no 
Encceja Nacional 2022 é voluntária, gratuita e 
destinada a jovens e adultos que não concluíram 
seus estudos na idade apropriada para cada 
etapa de ensino, desde que tenham, no mínimo, 
15 anos completos para o ensino fundamental 
e, no mínimo, 18 anos completos no caso do 
ensino médio, na data de realização do exame.

Prazos -Segundo o edital, as inscrições 
começam em 24 de maio e vão até o dia 
4 de junho. Durante o mesmo período, os 
atendimentos especializados deverão ser 
solicitados. As cidades de aplicação do Encceja 
2022 serão disponibilizadas no sistema do 
exame e no portal do Inep.

Provas - A aplicação para o ensino 
fundamental e médio será no dia 28 de agosto 
e ocorrerá em todos os estados e no Distrito 
Federal.

Inep publica Edital 
do Encceja 2022

Inscrições vão de 24 de maio até 4 de junho

Aruivo/AB

Inscrições para a segunda etapa  
do Revalida 2022 terminam hoje

Pagamento da 
taxa pode ser feito 

até 20 de maio

A prova de 
habilidades clínicas 
será aplicada nos 
dias 25 e 26 de 
junho. Os locais 
de aplicação 
serão informados 
ao participante 
também por meio 
do sistema do 
exame, no momento 
da inscrição.

Fábio Rodrigues Pozzebom/AB
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C
hegou ao fi m, no último 
sábado (14), o Campeo-
nato Brasileiro de natação 
paralímpica, disputado no 

Centro de Treinamento Paralímpico, 
em São Paulo. A competição reuniu 
248 atletas e foi marcada pelo recor-
de mundial de Gabriel Bandeira nos 
100 metros (m) nado borboleta da 
classe S14 (defi ciência intelectual), 
prova na qual foi medalhista de ouro 
na Paralimpíada de Tóquio (Japão).

O feito de Bandeira foi alcan-
çado na sexta-feira (13), segundo 
dia de competições. O paulista de 
22 anos completou o percurso em 
54s18, superando em 28 centésimos 
o tempo do britânico Reece Dunn 
no Campeonato Mundial de 2019, 
em Londres (Grã-Bretanha). Na 
quinta-feira (12), ele já tinha que-
brado o recorde das Américas dos 
cem metros nado costas, com 51s70.

“Esse recorde só me anima mais 
para o Mundial [de Funchal, em Por-
tugal, de 12 a 18 de junho], que é 
daqui a um mês, apenas. Estamos 
com um ritmo muito forte nos trei-
nos. Eu não contava em bater esse 
recorde agora, no Brasileiro, estava 
preparando para o Mundial. Já per-
seguia esse recorde há um ano e 
agora veio”, disse o nadador, em 
depoimento ao Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB).

RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 17 DE MAIO DE 2022
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A seleção de futebol de paralisados cere-
brais (PC) assegurou a medalha de bronze 
no Campeonato Mundial da modalidade, dis-
putado em Salou (Espanha). O país garan-
tiu o terceiro lugar no pódio neste domingo 
(15), após derrotar os Estados Unidos por 2 
a 0, repetindo a campanha da edição ante-
rior, há três anos.

Os brasileiros não se abateram com a der-
rota por 4 a 1 para o Irã na quinta-feira (12), 
pela semifi nal. Aos 25 minutos da primeira 
etapa (cada tempo no futebol PC possui 30 
minutos), Ângelo Matheus dividiu com o 
goleiro norte-americano na área e abriu o 
marcador, fazendo o quinto gol dele no Mun-
dial. No último minuto, Evandro de Oliveira, 
de pênalti, garantiu o triunfo.

Foi a quinta vez que o Brasil fi nalizou o 
Mundial de futebol PC (que era conhecido 
como futebol de sete paralímpico) em terceiro 
lugar. Além de 2019, a seleção também foi 

bronze em 1998, 2001 e 2015. As melhores 
campanhas foram em 2003 e 2013, quando 
os brasileiros foram à fi nal, mas fi caram com 
o vice-campeonato.

O Brasil encerrou o Mundial com cinco 
vitórias e apenas uma derrota, justamente 
para o Irã. Na primeira fase, a seleção bateu 
Tailândia (3 a 1), Alemanha (6 a 0) e Irlanda 
(3 a 0). Nas quartas, o triunfo foi sobre a rival 
Argentina (3 a 0).

Na fi nal, também realizada neste domingo, 
a Ucrânia derrotou o Irã por 1 a 0 e levantou 
a taça pela sétima vez. O detalhe é que a par-
ticipação ucraniana, maior campeã mundial, 
era incerta até dias antes do torneio iniciar, 
devido à tensão militar no país, por conta 
da invasão russa. A Federação Internacional 
de Futebol de Paralisados Cerebrais (IFCPF, 
sigla em inglês) organizou uma campanha de 
fi nanciamento on-line para viabilizar a pre-
sença da equipe em Salou.

Começo ruim no Brasileirão selou o destino do profi ssional

Gabriel Bandeira fez 
melhor tempo dos 

100 m borboleta 
da classe S14

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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O Centro de Futebol Zico 
foi, mais uma vez, palco de deci-
são de campeonato de futebol 
que valoriza a base e formação 
de novos atletas. A Copa CFZ de 
Clubes teve seu encerramento 
na tarde de sexta-feira, 13, com 
o Flamengo vencendo os jogos 
nas duas categorias em disputa, 
Sub-11 e Sub-13. Os ex-jogado-
res Fernandão e Edu Coimbra 
fi zeram a premiação e a festa foi 
geral entre jogadores, comissões 
técnicas e familiares presentes.

A primeira fi nal da tarde 
foi da categoria Sub-13, com 
a vitória do Flamengo sobre o 
Sogima/Cabofriense pelo pla-
car de 1 a 0. O gol do título 
rubro-negro foi marcado pelo 
garoto Danylo.

Na segunda decisão, foi a vez 
dos garotos da categoria Sub-
11 entrarem em campo. Mais 
uma vez deu Flamengo, com 
Miguel Mailes e Lucas Eduardo 
marcando os gols sobre o Artul, 
que deram o bicampeonato ao 
Rubro-Negro nesta categoria.

O Centro de Futebol Zico 
vem investindo não só na prá-
tica de esportes de formação de 
base, mas também agora nos 
esportes adaptados com o pro-
jeto Zico 10 inclusão, no qual 
Zico conta com a chancela do 
Clodoaldo Silva, além da estru-
tura de logística e conforto com 
o Bar e Restaurante do Galinho 
para melhor receber e acomo-
dar os pais, familiares e visitan-
tes do CFZ.

Seleção vai ao pódio 
pela 7ª vez, após vitória 
sobre Estados Unidos

E a ciranda dos técnicos 
continua girando na Série A. 
Umberto Louzer não dirige 
mais o Atlético-GO. O trei-
nador foi demitido do cargo 
após a derrota do clube goiano 
para o Atlético-MG por 2 a 0 
em Minas Gerais. Em seu per-
fi l ofi cial no Twitter, o Dragão 
comunicou a sua decisão.

“O Atlético agradece ao 
técnico Umberto Louzer 
por sua atuação profi ssional 
nesse período em que traba-
lhamos juntos. Optamos pela 
mudança na comissão técnica 

por nossa necessidade de uma 
nova fi losofi a de trabalho neste 
momento”, escreveu o perfi l 
do clube.

Ao todo, o treinador somou 
22 jogos no time rubro-negro, 
com 10 vitórias, oito empates 
e quatro derrotas - aproveita-
mento de 57%. Apesar do bom 
retrospecto no Goiano, na Sul-
-Americana e na Copa do Bra-
sil, Umberto Louzer não resis-
tiu ao começo ruim no Brasi-
leiro. Em seis jogos, o Atlé-
tico-GO tem três empates e 
três derrotas.
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negociação de Jorge Jesus e Fenerbahçe, da 
Turquia, que estava em estágio avançado, 
deu uma estabilizada. De acordo com in-
formações do jornalista Cícero Andrade, o 

português ainda não defi niu o tempo de contrato com o 
clube turco. Com isso, o prazo que o Mister havia dado 
para defi nir o seu futuro, que era até a próxima sexta-
-feira, poderá ser modifi cado.

Todo esse atraso acontece no momento em que o 
Flamengo vive um momento de grande pressão. Com 
uma campanha fraca no Brasileirão, Paulo Sousa vem 
sendo muito criticado pelos torcedores. No entanto, a 
diretoria do clube carioca não planeja encerrar a sua 
passagem pelo Rubro-Negro.

A respeito da negociação envolvendo Jorge Jesus e 

o clube turco, o que vem atrasando o 
acordo seria o tempo de contrato entre 
as partes. O Mister gostaria de assi-
nar por apenas um ano, enquanto o 
Fenerbahçe deseja duas temporadas. 
O impasse entre as partes foi noticiado 
inclusive pela imprensa local.

O Flamengo tem dois partidas no Mara-
canã neste semana para acalmar os ânimos 
e reduzir a pressão sobre Paulo Sousa. Nesta 
terça, o clube carioca recebe o Universidad Cató-
lica e pode selar a classifi cação para as oitavas de 
fi nal da Libertadores. No próximo sábado, o Rubro-
-Negro vai em busca da sua segunda vitória na Série 
A, em duelo com o Goiás.
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A torcida pediu e o Botafogo 
atendeu. O clube vai colocar à 
venda para os torcedores os uni-
formes provisórios adotados no 
Campeonato Brasileiro de 2022. As 
peças, confeccionadas pela WĒV, 
levarão no lado direito do peito a 
marca “Glorioso“.

As novas peças – dos três 
modelos de camisa, podendo até 
mesmo ser criada uma quarta – 
farão parte de um conjunto espe-
cial que deve fi car pronto em cerca 
de cinco semanas e prometem ter 
excelente qualidade.

Na semana passada, André 
Mazzuco, diretor-executivo de 
futebol do clube, informou que 
difi cilmente o Botafogo terá for-
necedor de material este ano, já 
que a confecção de um novo enxo-
val demoraria cerca de cinco a seis 
meses. Com isso, as camisas pro-
visórias devem ser utilizadas até 
o fi m do Brasileirão. As peças, confeccionadas pela WĒV, levarão no lado direito do peito a marca “Glorioso“

O técnico Zé Ricardo exaltou a 
torcida e postura dos jogadores, 

mas admitiu que time precisa 
evoluir na competição

Fluminense encara o Unión Santa Fe nesta quinta-feira

Treinador está 
sem trabalhar 
desde que deixou 
o Benfi ca

Divulgação

Divulgação

Divulgação/ Mailson Santana

Divulgação
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 o que vem atrasando o 
tempo de contrato entre 

Mister gostaria de assi-
as um ano, enquanto o

deseja duas temporadas. 
tre as partes foi noticiado
imprensa local.

go tem dois partidas no Mara-
mana para acalmar os ânimos 
ressão sobre Paulo Sousa. Nesta 

carioca recebe o Universidad Cató-
lar a classifi cação para as oitavas de 
tadores. No próximo sábado, o Rubro-

m busca da sua segunda vitória na Série 
com o Goiás.

Treinador está 
sem trabalhar 
desde que deixou 
o Benfi ca

Divulgação

O técnico Zé Ricardo con-
cedeu entrevista coletiva após 
a vitória por 1 a 0 sobre o 
Bahia, neste domingo (15/5), 
em São Januário e exaltou a 
postura da equipe e da tor-
cida em São Januário. Vestindo 
uma camisa com a estampa 
em homenagem a Pai Santana 
(collab entre o artista plás-
tico vascaíno Marcelo Eco, a 
Kappa e o Vasco), o coman-
dante elogiou o torcedor e a 
identifi cação deste grupo com 
o Gigante.

“O fato de eu estar com 
essa camisa é para agradecer 

a torcida que fez uma festa 
linda, apoiou o tempo todo, 
vibrou, entendeu que a gente 
enfrentava uma grande equipe, 
jogo nervoso. Certamente, o 
apoio deles deu tranquilidade 
para sair com os três pontos. 
Dos jogos que tive aqui este 
ano, sem dúvida nenhuma foi 
o jogo mais emocionante. Essa 
interação dos meninos, prin-
cipalmente os que tem san-
gue vascaíno, eles se identi-
fi cam muito, às vezes a gente 
precisa controlar essa ansie-
dade”, disse o treinador, antes 
de fazer a análise sobre o jogo:

“Certamente a gente pre-
cisa evoluir, mas a gente traba-
lhou a questão ofensiva. Ainda 
temos defi ciências que precisa-
mos corrigir no dia a dia. Mas 
conversamos muito nas pre-
leções sobre a importância de 
levar o resultado positivo no 
intervalo, porque o Bahia pode-
ria dar espaço para a gente. Por-
que é uma equipe muito ofen-
siva, avança com os laterais e se 
a gente tivesse a oportunidade 
de trabalhar nesses espaços…
Infelizmente não conseguimos 
aproveitar tanto, ainda temos 
que rever”, analisou.

Após vencer o Athletico-
-PR, o Fluminense vai virar 
a chave no Brasileiro e pen-
sar na Sul-Americana. E este 
começo de semana será impor-
tante para defi nir seu o clube 
carioca poderá ter a presença 
de Paulo Henrique Ganso no 
jogo da próxima quinta-feira 
contra o Union Santa Fe, na 
Argentina. Em entrevista cole-
tiva, Fernando Diniz afi rmou 
que o camisa 10 irá se sub-
meter a alguns testes nesta 
semana.

“Tem chance. A gente não 
sabe ainda se ele vai jogar, mas 
tem chance. Na segunda-feira 
(hoje), a gente retorna. Tem 
segunda, terça e quarta para 
defi nir se ele vai jogar na quinta-

-feira”, afi rmou o treinador.
Ganso sofreu uma lesão 

na coxa na partida contra o 
Palmeiras e desfalcou o Flu-
minense contra o Vila Nova 
e contra o clube paranaense. 
Como a contusão foi de grau 
1, o meia já voltou aos trei-
namentos. A chance de via-
jar para a Argentina é grande.

Além dele, o Fluminense 
pode contar com a volta de 
Felipe Melo. O volante, de 
38 anos, se submeteu a uma 
artroscopia e não atua desde 
o fi m de março, no primeiro 
jogo da fi nal do Carioca con-
tra o Flamengo. O veterano 
já está de volta aos treinos e 
tem chances de viajar para a 
Argentina.
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